

SEPTEMBRE 2025

L'espérance ne déçoit pas



FICHE DE LA PAROLE



Renseignements et inscriptions

Si vous désirez des renseignements sur les groupes de la Parole ou bien rejoindre un groupe, vous pouvez vous adresser à l'accueil paroissial, 1 rue de la Madeleine 69007 Lyon. Ou contacter directement par mail les responsables des Groupes de la Parole : parole.groupes@gmail.com

Le Pape François a proposé, une année de prière pour préparer ce temps nous incitant à « retrouver le désir d'être en présence du Seigneur, de l'écouter, de l'adorer ».

Un Jubilé a lieu tous les vingt-cinq ans.

« Jubilé » est le nom d'une année particulière : On en retrouve une première idée dans la Bible : il devait être convoqué tous les 50 ans, (cf. Lv 25,8-13). Difficile à réaliser, il était l'occasion de rétablir la relation avec Dieu, entre les personnes et avec la création, et impliquait la remise des dettes, la restitution des terres aliénées et le repos de la terre.

L'an passé, en 2024-2025, nous avons donc choisi pour les groupes de la Parole de lire, étudier, méditer quelques prières au fil de l'Ancien Testament et du Nouveau Testament.

L'espérance est le message central du Jubilé que le pape a proclamé. En cette année 2025-2026, nous nous joignons à cette démarche du Jubilé de l'espérance en proposant le thème : « l'espérance dans la Bible ». « Puisse la lumière de l'espérance chrétienne atteindre chacun comme message de l'amour adressé à tous ! » (Pape François dans sa bulle d'indiction).

Toute la Bible est, par elle-même, un message d'espérance, espérance de Dieu en l'homme et espérance de l'homme en Dieu.

Les textes de la Création, le récit de Noé et du déluge, la promesse faite à Abraham, en particulier, nous montrent que Dieu n'a jamais cessé d'espérer en l'homme qu'il a modelé de ses mains, malgré toutes les errances, les faiblesses, les roueries de sa créature. Dieu ne se lasse pas de créer et recréer l'homme en espérant la pleine communion avec lui.

D'autre part, la Bible nous rapporte les cris vers Dieu de l'homme souffrant, blessé, pécheur, et son espérance en Lui. Le salut et la miséricorde ne peuvent qu'être offerts par Dieu.

« L'espérance ne déçoit pas, puisque l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit-Saint qui nous a été donné » (Rm 5,5)

« Puisse le Jubilé être, pour chacun, l'occasion de ranimer l'espérance. La parole de Dieu nous aide à en trouver les raisons » (Pape François dans sa bulle d'indiction).

Pour approfondir

En préalable à ces lectures bibliques, chacun pourra lire :

« Bulle d'indiction du jubilé ordinaire de l'année 2025 »

Elle est disponible sur Internet :

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/bulls/documents/20240509_spes-non-confundit_bolla-giubileo2025.html ou à l'achat dans une librairie chrétienne.

Quelques conseils pratiques pour mieux entrer dans la lecture d'un texte :

- Lire lentement le texte biblique.
- Etre attentif au contexte : que se passe-t-il avant et après le passage proposé à l'étude ?
- Comparer le début et la fin du texte : quelle évolution ?
- Repérer les temps des verbes, les lieux, les déplacements, les personnages : la manière dont ils sont nommés, ce qu'ils font, ce qu'ils disent.
- Laisser la parole résonner en nous.

Nouvelles des groupes de la Parole :

En ce début d'année, nous pouvons vous donner quelques nouvelles des groupes de la Parole. Nous en comptons onze sur la paroisse. Il y a eu des inscriptions en cours d'année, ce qui a permis de compléter certains groupes. Ceux-ci sont très divers : certains rassemblent des personnes retraitées qui se réunissent en journée, d'autres des personnes actives qui se réunissent en soirée et certains sont intergénérationnels. La plupart des groupes partagent un moment convivial à l'issue de la réunion : goûter, apéritif ou repas. Certains fêtent la fin de l'année par une journée familiale de détente.

Ainsi, les partages de la Parole, la prière ensemble favorisent la convivialité et les moments fraternels qui peuvent être aussi présence à chacun, écoute, entraide.

Nous renouvelons les deux invitations que nous vous avons partagées par l'intermédiaire des référents :

- Dans le mouvement des « fraternités missionnaires » lancé par Mgr Olivier de Germy, que chacun soit incité à inviter des personnes dans nos groupes, éventuellement en formant et « parrainant » de nouveaux groupes.

- Le Père Armel souhaiterait que tous les groupes de la Paroisse, dont les groupes de la Parole, participent à la rédaction de la prière universelle du dimanche. Chaque groupe pourrait, par exemple, prendre en charge la prière d'un dimanche ou deux dans l'année. Il est possible de s'inscrire sur le site (se référer à la feuille paroissiale ou s'adresser au secrétariat, à la cure).

Nous serons heureux de recevoir vos retours au sujet de ces deux démarches.

Nous vous souhaitons de beaux moments autour de la Parole de Dieu, moments de partage, de réflexion, de prière, de convivialité.

Cette fiche est à la disposition de tous. Si vous l'utilisez dans une autre paroisse, pourriez-vous nous partager votre expérience ? N'hésitez pas également à nous suggérer des améliorations en écrivant à parole.groupes@gmail.com . Merci.